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登米市教育委員会５月定例会議 会議録 

会議の名称 令和５年第５回登米市教育委員会５月定例会議 

開催日時 

 

 

令和５年５月２２日（月） 

午後 １時３３分 開会 

午後 ２時２８分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

  

欠席委員 佐竹 美香  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 阿部 信広 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 猪股 勝徳 

活き生き学校支援室長 林 宏也 

学校再編推進室長 津藤 順 

生涯学習課長 守屋 乃扶子 

文化財文化振興室長 菊地 武 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給食センター所長 小泉 一誠 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴覚センター所長 及川 幸記 

書記 教育総務課 課長補佐 千葉 敬子 

議題 報告第 10号 一般事務報告について 

報告第 11号 
専決処分の報告について（令和５年度登米市一般会計補正予算

（第２号）に対する意見聴取について） 

議案第 23号 登米市立図書館協議会委員の任命について 

議案第 24号 登米市学校給食センター運営審議会委員の任命について 

議案第 25号 登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

会議結果 報告第 10号 報告 

報告第 11号 報告 

議案第 23号 決定 

議案第 24号 決定 

議案第 25号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

笠原所長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

津藤学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 ただ今から、令和５年第５回登米市教育委員会５月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時 33分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配付により、内容を確認して

いただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議ないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番大久保委員、５番須藤委員にお願

いします。 

 

日程第１、報告第 10号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和５年４月 26日から 

令和５年５月 21 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はあ

りませんか。 

 

 コミュニティスクールの各学校の会長・副会長は、地域の代表者が

就かれています。令和５年度教育基本方針を作成する時点で、コミュ

ニティスクールの研修会が学校の職員だけの研修では片手落ちではな

いかと意見しました。対象や年間予定はどうなっていますか。 

 

 学校長を悉皆参加で年 1 回予定しています。これまでコミュニティ

スクール研修会と協働教育研修会を一緒に行っていたものを、今年度

は分割開催として、それぞれの理解を深めていく予定でおります。 

 

 学校によっても温度差があり、地域にいろいろ関わってもらうのが

コミュニティスクールのような感覚になっています。先生方に、認識

を改めてもらうため、このような形になりました。次回以降、地域の

方々の参加も配慮して行きたいと思います。 

 

 主任児童委員との意見交換会、管轄部署はどこになりますか。民生

委員は地域の諸問題を把握しており、地域の教育力を向上させていく

上では大きな戦力になります。児童委員の意見を聞く場は非常に大事

だと思います。 

 

 所管は福祉事務所生活福祉課になります。会議では、学校再編や不

登校について話し合いました。 

 

地域と学校とが一緒になって取り組まねばならない部分があるの
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

猪股学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

及川迫図書館

長 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

で、校長会において、児童委員や民生委員との情報交換会を持って欲

しいと話しました。家庭の中に入るのが難しい時代になってるものの、

情報共有できる部分をしっかり共有して、子供達の健全育成を後押し

して行きたいと思います。 

 

 児童委員は個々の家庭に入って実態を把握しています。傾向的なも

のを情報提供頂くなど、実際に携わっている方からの意見を聞く事も

大事だと感じました。 

 

 貴重なご意見ありがとうございました。その他ございますか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 10号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 11号「専決処分の報告について（令和５年度登米

市一般会計補正予算（第２号）に対する意見聴取について）」を上程

します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 11号「専決処分の報告について

（令和５年度登米市一般会計補正予算（第２号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

議事に入ります。 

日程第３、議案第 23 号「登米市立図書館協議会委員の任命につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので議案第 23 号「登米市立図書館協議会委

員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

須藤委員 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

小林教育部長 

 

小野寺委員 

 

 

小野寺教育長 

 

ご異議がないようですので、議案第 23号「登米市立図書館協議会委

員の任命について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第４、議案第 24号「登米市学校給食センター運営審議会委員の

任命について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

給食センター運営審議会は、教育委員会の諮問に応じ、重要事項を

調査審議することになっていますが、これまでどのような事項を審議

して来ましたか。 

それから、他市では学校給食費の無償化等取り上げていますが、令

和 5年度はどういう諮問をしようと考えているのか。 

 

これまで審議会では、学校給食費徴収規則の改正、センターの再配

置の方向づけについて承認頂きました。 

給食費の無償化は、具体的な提案には至らないものの、継続して情

報提供していきたいと思います。 

 

食材の取り扱いについて、有機食材を給食にとの方向に国が舵を切

りました。今後の検討になるかと思いますが、市ではどのように考え

ていますか。 

 

食材米 100%で環境保全米は誇れる状況となっています。子ども達の

健康のため、野菜等、安心安全な食材を提供していきたいと思います。 

 

 

委員に小・中学校の校長が入っていますが、栄養教諭や給食主任等

給食に実務に当たっている方を含めてはどうでしょうか。条例改正な

ど検討頂ければと思います。 

 

教職員は給食を実施する側の立場にあり、審議会は客観的意見を頂

く場と考えています。委員から給食について客観的に意見をもらい、

それを現場にフィードバックする流れとなっており、必要性があれば

検討したいと思います。 

 

子供達の様子や食べた感じを学校の先生が良く知っているのでお

話ししました。 

 

内部で検討したいと思います。 

 

校長会で、登米市の給食がおいしいくて体重が増えたと話す校長先

生がいました。 

 

その他ございますか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

守屋生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

阿部次長兼教

育総務課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 24号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご

異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 24号「登米市学校給食センター

運営審議会委員の任命について」は、原案のとおり決定することとし

ます。 

 

日程第５、議案第 25号「登米市スポーツ推進審議会委員の委嘱につ

いて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 25号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議あり

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 25号「登米市スポーツ推進審議

会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和５年６月 28日（水）午後 1 時 30分の開催でお願いし

たいと思います。 

 

 令和５年６月 28日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和５年６月

28日（水）に行うことで決定します。 

 

午後２時 28分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、10分間休憩することとします。 



- 6 - 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

（休憩 午後２時 28分～午後２時 38分） 

 

その他 

以下の３件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）４月生徒指導状況について 

（２）令和５年度東部採択地区協議会事務日程関係について 

（３）東北六県市町村教育委員会連合会教育委員・教育長研修会に

ついて 

 

 

散会時間は、午後２時48分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和５年６月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

その他の概要 

（１）４月生徒指導状況について（林活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和５年度東部採択地区協議会事務日程関係について（林活き生き学校支援室長 説明）     

（３）東北六県市町村教育委員会連合会教育委員・教育長研修会について（阿部次長兼教育総務課長 説明） 

 


